

# Las profesiones colegiadas han pasado mejor la crisis pero en la recuperación muestran atonía

● El empleo no crece con la misma fortaleza que lo hace en el resto de las actividades productivas, según un informe

ZARAGOZA. Aunque su contribución al producto interior bruto (PIB) de Aragón continúa siendo «importante», las profesiones colegiadas (médicos, farmacéuticos, ingenieros, abogados, arquitectos, enfermeros...) han perdido fuste durante la recuperación económica. Exhibieron músculo en los años previos a la crisis, cuando su aportación al PIB de la comunidad autónoma llegó a alcanzar los 6.788 millones de euros y su empleo consiguió sumar las 100.000 personas. Y soportaron mejor el complicado escenario económico que comenzó a dibujarse una vez terminado el 2008 porque aunque experimentó caídas (con un ligero repunte en 2015), tanto su

aportación a la riqueza económica aragonesa como a su mercado laboral soportó mejor los envites de la recesión, y aunque actualmente su impacto económico supone el 15% del PIB y su empleo ha caído hasta los 90.000 profesionales, lo cierto es que estas cifras duplican los datos registrados en el año 2000.

Así lo dice el informe 'La transcendencia económica de las profesiones colegiadas en Aragón', presentado ayer en Zaragoza, elaborado por el catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Zaragoza, Marcos Sanso, a petición de la Asociación de Colegios Profesionales de Aragón (Copa). Un estudio, detalló Sanso, que refleja la destacada

## LA CIFRA

# 6.788

La aportación al PIB de la Comunidad de las profesiones colegiadas los años previos a la recesión llegó a alcanzar los 6.788 millones de euros.

contribución de las profesiones colegiadas a la riqueza de la Comunidad, pero alerta también de la atonía que vive el sector, precisamente cuando el signo positivo ha llegado tanto al creci-

miento como al mercado laboral. «La recuperación no está haciendo el uso que debería de las profesiones más preparadas, como sí hizo en la época de auge», señaló el profesor Sanso. Y así lo afirmó porque, como evidencia el informe, en los tres últimos años de la recuperación de la economía aragonesa crece más el empleo de las profesiones no colegiadas que el de aquellas que lo están. Una situación, alertó el catedrático, que no sucede, por ejemplo, en economías como la madrileña.

Con estos datos en la mano, Sanso consideró que uno de los retos de futuro de los colegios profesionales será analizar el escenario, entender por qué se está produciendo y buscar medidas y acciones para revertir la situación. Aunque aseguró que es complicado detallar en estos momentos cuáles son las causas que explican este estancamiento, reiteró que lo que se constata es que «la recuperación económica de Aragón se está basando en sectores y en una parte del mercado de trabajo que no prioriza a los profesionales cualificados, a la clase creativa». En cualquier caso, dejó claro que cada profesión,

que tienen sus características diferenciadoras, tendrá su casuística por lo que es necesario y recomendable realizar un análisis y un futuro estudio.

Además, Sanso destacó que «casualmente en el periodo de recuperación el sector que más empleo está destruyendo es el financiero y este emplea a muchos trabajadores cualificados». En cualquier caso, el presidente de Copa, Antonio Morán, insistió en que la situación «merece un estudio», recordó que «cada colegio profesional tiene sus peculiaridades» y añadió que «posiblemente el comportamiento del empleo público tiene mucha afición en estos datos».

El estudio recoge una completa fotografía del sector que revela que los mayores empleadores son especialmente los colegios profesionales relacionados con la sanidad. Así, los farmacéuticos cuentan con un 43% de asalariados, seguidos de profesionales de la salud con el 18%, y los arquitectos y los profesionales del derecho, en cambio, destacan por la gran proporción de trabajadores independientes sin asalariados.

CHUS GARCÍA



La ministra de Economía y Empresa en funciones, Nadia Calviño, en el II Congreso de Digital Es. ZIPI/EFE

## El Gobierno, dispuesto a adelantar la tasa Google si se retrasa el consenso en la UE

MADRID. El Gobierno no parece dispuesto a esperar a que haya consenso en el seno de la Unión Europea sobre la aplicación de la llamada tasa Google, visto que esa posibilidad parece alejarse cada vez más en el tiempo y fuentes comunitarias reconocen que es complicado que se alcance este mismo año. Por ello en el Ministerio de Economía se plantean ahora recuperar los planes iniciales para tratar de aplicar el con-

trovertido impuesto a algunos servicios digitales de grandes multinacionales a partir ya de 2020.

«Lo ideal es que esa reforma fuera global, y en su defecto a nivel europeo», señaló ayer la propia titular del departamento en funciones, Nadia Calviño, en la inauguración del foro Digital Es Summit 19, donde se analizaron los retos y oportunidades que presenta la digitalización de la

economía. No obstante, advirtió de que «si no se llega a un acuerdo en estos dos ámbitos tendremos que actuar a nivel nacional».

Para la ministra, «no es incompatible» abordar una tasa española en ese ámbito —el Ministerio de Hacienda ya elaboró meses atrás varios borradores al respecto e incluso se realizaron distintas estimaciones sobre sus efectos— con «seguir apoyando e impulsando que se logre un acuerdo» en la UE o incluso en la OCDE y el G-20 para que tenga un efecto mundial. España, añadió, tendrá una participación «muy activa» en la modernización de la fiscalidad.

J. A. BRAVO

## CRIPTODIVISA

### Facebook aparca la salida de su moneda libra

Facebook deja de lado el lanzamiento de libra, su moneda particular, por falta de regulación y reconoce que les queda un «largo camino» y que existen muchas «preocupaciones» en torno a su futura criptodivisa. La moneda, advierte esta red social, no saldrá hasta que se aclaren todas las «preocupaciones regulatorias» y se hayan recibido las «aprobaciones apropiadas», algo que reconoce que les puede llevar un «largo» camino.

## SOSTENIBILIDAD

### Inditex eliminará las bolsas de plástico

Inditex eliminará las bolsas de plástico de todas sus tiendas en 2020. El grupo textil se comprometió ayer a que el 100% de sus prendas sean sostenibles en 2025. La sostenibilidad es el foco sobre el que la empresa pondrá todos sus esfuerzos a partir del año que viene, cuando finalice la integración total de las tiendas físicas y 'online', a pesar de que ya llevan un tiempo haciendo pequeños gestos en este sentido.

## TRIBUNALES

### La 'lista Falciani' avalada como prueba

El pleno del Tribunal Constitucional (TC) ha avalado por unanimidad la conocida como 'lista Falciani', un documento que recoge el nombre de más de 100.000 clientes con cuentas opacas en el banco británico HSBC, al entender que la obtención de datos bancarios de presuntos defraudadores no vulnera derechos fundamentales a un proceso con todas las garantías ni a la presunción de inocencia.

## CHINA

### Las empresas poco eficientes serán cerradas

El Gobierno chino dejará de subsidiar a aquellas firmas estatales que no sean solventes por sí mismas para mejorar la «eficiencia» de la economía del país asiático, según informó ayer la Comisión Nacional de Reforma y Desarrollo de China. A partir de ahora, tanto el Gobierno central como las administraciones locales tendrán prohibido ofrecer subsidios o préstamos a las compañías estatales que no sean solventes sin dichas ayudas, también conocidas como «empresas zombi».